

## SEMANARIO



## CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.  
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no peleara como buenos  
(San Pablo, carta II á Timoteo)

## EL PERIODISMO

## V

Entre los muchos motivos de desaliento que al periodista católico le hacen ingrato su oficio, ya de sí muy árduo, es gravísima la contrariedad de los buenos. Por ligereza quizá ó por inexperiencia, y á menudo por nuestra innata soberbia de encontrar mal hecho todo lo que no hacemos nosotros mismos, muchos católicos respetables hablan del periodismo sano, peor que el más furioso liberal...

De tantas murmuraciones como los tales se permiten sin el menor escrúpulo, se sigue un mal gravísimo. Los periodistas honrados, que despues de hacer todo lo posible para contentar al público se ven pagados de tan ruin manera, ó abandonan su puesto de combate, ó prosiguen su ingrata tarea sin la debida calma, con grave perjuicio del vigor de su defensa...

¿No bastan las enconadas polémicas de los escépticos y de los poco católicos, para que el periodista cristiano tenga que ver continuamente suspendida sobre su cabeza, como una espada, la censura aguda y afilada de aquellos mismos por quienes sacrifica su ingenio, sus

fuerzas, su libertad y todas sus esperanzas? No así ciertamente se conducen los revolucionarios con los diarios y periodistas del propio partido.

Los revolucionarios, aún cuando no la tienen ni pueden tenerla, muestran estimacion de los propios periódicos, y principalmente de las personas que los escriben. Por el contrario, sucede más de una vez, por desdicha, ver escritores sumamente beneméritos de la Religion, con prolongado y exquisito trabajo, reducidos por los católicos á tales términos de público descrédito, como nunca lo lograron sus más fieros adversarios. Justa nos parece, á este propósito, la queja que se leía en el cuaderno de la *Scuola cattolica* correspondiente al 30 de Setiembre de 1883: «Hermosa idea, por cierto, la de alentar á los escritores católicos; mas es preciso comenzar por respetarlos, por creer en su espíritu de sacrificio, por no herir cotidianamente su amor propio, y sobre todo por no ofenderles en el decoro, en la decencia, en la justicia misma, creándoles posiciones humillantes. Sin esto el periodismo católico no sólo no logrará hacerse respetar por los revolucionarios, pero ni siquiera atraerse la multitud de sin-

ceros cristianos que, no haciendo diferencia entre periodistas y periodistas, fácilmente se persuaden que todos los periódicos son de igual pelo y cáscara, y de aquí que tanto valga tomar uno liberal como otro católico.

Esta especie de indiferentismo práctico, que ha invadido á las muchedumbres cristianas respecto á la lectura de papeles públicos, es plaga funestísima que á toda costa conviene remediar si no se quiere ver arruinada en breve la moralidad y religiosidad del pueblo.

No nos detendremos en discurrir largamente acerca la moralidad, que es casi imposible pueda conservarse íntegra con la lectura continua de la crónica indecente y del corrompido folletín que devoran con avidez muchos lectores.

¿Qué interés puede tener para una incauta jovencita de diez y seis años el periodicucho que el padre abandona sobre la mesa de labor? Lo cierto es, empero, que todos los días lo lee con ansia increíble, y que lo deja al parecer con verdadero sentimiento.

—¿Le complace á V. mucho la política, señorita?

—¡Oh! nada de eso.

—¿Por qué, pues, lee á menudo el periódico?

—No me cuido de artículos políticos. ¡Dios me libre!

—¿Qué lee V., señorita, si no soy indiscreto?

—El folletín, naturalmente. ¡Cuánto me gustan los que ahora publica el periódico de mi padre! ¡Cómo quiero á la *Nana* de Zola! ¡Y qué perla la nueva novela de Texier!

—¿Sí? ¿Y no se pone los guantes la señorita cuando toma en sus manos

aquellas inmundicias?—

Inmundicias, en efecto, que ensucian el alma, que llenan la mente de mil lúbricas fantasías, que introducen la malicia en los corazones vírgenes, é inician á la inocencia en el camino de la culpa...

¿Y la desfachatez con que los gaceteros sirven al público escenas tabernarias y procesos que debieran quedar sepultados en silencio hasta el día del juicio? ¿Y el cinismo volteriano con que con harta frecuencia se narran los suicidios, que en nuestros tiempos han venido á ser verdadera infestación diabólica? Menos mal aún cuando esos papeles se limitan á referirlos sin una palabra de censura, pues las más de las veces los comentan como actos de heroísmo, ó por lo menos los pintan como el único medio que le queda al suicida para librarse de torturas físicas ó morales y del deshonor: de donde, en vez de la reprobación que merece aquel pésimo delito, nace en muchos compasión, admiración en otros, y en no pocos deseos de imitarlo. Así es cómo se explica en parte la multiplicación de tales crímenes con particularidades á veces que horrorizan...

Los muchos ejemplos que pudiéramos citar y que acontecen cada día á vista de todos, demuestran que la lectura continua de los malos periódicos, al mismo tiempo que la perversión moral, produce la perversión religiosa. Pocos son los que se abstienen de aquellas lecturas por tamaños peligros. Los católicos se creen por esta parte muy seguros de sí mismos con esa fatal ilusión del amor propio que á tantos costó ya la pérdida del más precioso de los

tesoros, el tesoro de la fé.

Las sectas anticristianas han echado mano del periodismo, con preferencia á cualquier otro medio, como efficacísimo para desarraigar del pueblo la Religion heredada. Y las sectas desgraciadamente no se engañan en la eleccion de los medios más aptos para aquella inícuu empresa; porque Satán mismo, el eterno enemigo de Dios y de los hombres, las ilumina y guia. A donde llega el diario perverso, la fé experimenta al punto su tristísima influencia: primero degenera en la práctica, luego languidece aún en la persuasion del ánimo, y finalmente muere.

Si se da una rápida ojeada á los pueblos de raza latina, tan pronto y completamente transformados bajo el punto de vista religioso, se comprenderá que la culpa la tiene en gran parte el periodismo. Nuestras ciudades más populosas ven desiertos los templos principalmente del sexo más robusto, descuidados los Sacramentos aún en las solemnidades pascuales, y en los momentos para un alma inmortal tan peligrosos, de la última agonía. ¿Quién arrancó del corazon de tantos infelices la religion materna á la que tanto amaban? El periodismo. ¿Quién les indujo á tamaño escepticismo de ideas y de afectos, para que con la mayor indiferencia arrostraran el problema de la eternidad, y muertos quieran ser llevados como jumentos, sin luces y sin cruz, á pudrir en huesa no bendecida? El periodismo, que pone todo su conato en denigrar el cielo, magnificando solamente la tierra y sus goces, sus riquezas y sus glorias, y que por lo general representa la religiosidad como laudable sentimiento que puede dejar-

se y tomarse segun los humores y los gustos, como se haria con un objeto de lujo, y al Catolicismo en particular, como supersticion pestífera manejada por los sacerdotes, que para intereses terrenos falsean y corrompen todo lo que habia de bueno en la doctrina de aquel filósofo judío llamado Jesús.

La elocuencia del hecho es más eficaz que cualquier racionio. Y parécenos hecho innegable y universal para quien tenga ojos en la cara, que reo principal de la indiferencia moderna en materia de Religion debe reputarse al periodismo no católico, cualquiera que sea el partido político á que pertenezca. Dadnos un rincon de nuestro país que tenga la fortuna de poseer todavía intactas las tradiciones de nuestros abuelos, y *á priori* aseguramos que el periodismo perverso no ha penetrado por allí. Pero tema el buen Párroco de aquel eden venturoso el dia en que el correo empiece á llevar á alguno de sus queridos hijos la hoja revolucionaria. Esta centella podrá producir tal incendio, que no baste á dominarlo toda su autoridad de Padre y de Pastor, y tendrá que llorar irreparablemente perdido en pocas horas tanto patrimonio de fé y todo el fruto de sus fatigas.

Es innegable que en todas partes la sinceridad y la práctica del Catolicismo están en razon inversa de la difusion del periodismo malvado; de donde se sigue que esta clase de periodismo constituye gravísimo peligro para la fé; que es uno de los que los teólogos llaman peligros comunes, respecto á los cuales la sana moral enseña que estamos obligados en conciencia á evitarlos. ¿Cómo,

pues, podeis contestarme: «Yo sigo muy tranquilo mí costumbre de leer el periódico revolucionario, porque nunca advertí que sufriesen deterioro alguno mis convicciones católicas?» Esta excusa, míresela como se quiera, no tiene valor alguno. El periodismo liberalesco es un peligro comun de la fé, y de consiguiente por amor á vuestra fé debeis evitarlo, á menos que á ello os obligue alguna necesidad gravísima, ú os halleis en circunstancias del todo especiales que haciendo remoto aquel peligro os dispensen de la obligacion comun de huir de él.

Compréndese, pues, con cuanta sabiduria y prudencia muchos Obispos han inculcado severamente con actos colectivos el deber que tienen los fieles de abstenerse de la lectura de diarios corruptores. Pasando por alto las solemnes condenaciones particulares que varios Obispos pronunciaron con mucho fruto contra este ú aquel periódico, así obró el Episcopado suízo, el aleman, el americano recientemente, y el Episcopado belga en una famosa Instruccion pastoral fechada el 5 de Agosto de 1843, y en una Instruccion mandada á los confesores en 1858. De la Instruccion especial á los confesores que en el mismo año 1858 dió el Obispo de Brujas en conformidad á las máximas establecidas en comun con todos los demas Prelados de Bélgica, se desprende que la lectura habitual de los periódicos malos les está prohibida á los fieles por *ley natural*, por *derecho positivo divino* y por *derecho eclesiástico*; y que son cómplices de la ruína espiritual que aquella produce, los padres, madres y superiores que no la impiden.

Todo esto lo confirmó con su autoridad apostólica el gran pontífice Pio IX en la célebre carta de 30 de Junio de 1871 á Su Emma. el cardenal Constantino Patrizi, vicario de Roma. Por la brecha de Puerta Pia entró en la ciudad eterna un cenagoso torrente de diarios pestíferos, todos en diversos modos consagrados al mismo objeto de sumir en la incredulidad el centro y corazon de la religion cristiana; y Pio IX, queriendo reparar lo mejor posible tanto daño, ordenó al Cardenal que hiciese advertir á los fieles, por medio de los párrocos, que les estaba prohibida la lectura de ciertos periódicos que se imprimian especialmente en Roma, y añadía que la prohibicion debia ser intimada de suerte que se comprendiese que *su infraccion es culpa, no venial, sino grave*.

Cumplió el cardenal Patrizi lo ordenado, expidiendo el 6 del siguiente Julio una circular á los Párrocos de Roma, en la que es notable el pasaje en que se llama la atencion pública sobre el daño gravísimo que la introduccion de periódicos impios en las familias causa á la mente y al corazon especialmente de los jóvenes, quienes *beben así el veneno de la incredulidad, aun antes quizá de haber gustado la leche de la Religion*. Y á fin de que nadie alegase la excusa de no saber cuáles eran los periódicos que el Padre Santo queria proscribir, Su Eminencia nombró algunos de ellos, que creemos han desaparecido ya todos, excepto *La Capitale*.

El acto del pontífice Pio IX bajo el aspecto *jurídico* de positivo mandato se refiere sólo al pueblo romano, pero bajo el aspecto *moral* de documento autorizado y de directivo de las conciencias

puede sin duda y debe extenderse á todos los fieles. Es evidente, pues, que los periódicos escritos con el mismo espíritu que los que Pio IX condenó en Roma no se pueden leer en Roma ni en ninguna otra parte sin faltar á la conciencia. Y el principal motivo de esto es el indicado por el eminentísimo Cardenal Vicario de Pio IX; esto es, el peligro próximo en que por aquella lectura se pone el lector de que se altere ó pierda del todo su fé.

(*Civiltà catolica*).

(*Se concluirá*).

---

### SECCION PIADOSA

---

SAN RAMON NONNATO, CONFESOR.

San Ramon Nonnato, llamado así por haber visto la luz del mundo despues de muerta su madre, floreció en el primer tercio del siglo décimotercero, siendo su patria la villa de Portell en el obispado de Solsona.

Distinguióse desde su más tierna infancia por su ardentísima devocion á la santísima Vírgen, que le mereció ser generalmente apellidado *el Hijo de María*. Dotado de un ingenio precoz y aplicándose con fervor al estudio, hacia en él rápidos progresos; mas receloso su padre de que su piedad y devocion le inclinaran al estado eclesiástico, encargóle muy luégo el gobierno y administracion de una hacienda, con el fin de distraerle de tales pensamientos. Este género de vida le sirvió á Ramon para realizar el proyecto que habia formado de consagrarse á Dios en vida retirada y penitente. Apacentaba él mismo sus rebaños, y mientras las ovejas pacian en el monte, alimentaba y fortalecia su alma con la contemplacion de las

cosas celestiales, ocupando todo el tiempo en devotos ejercicios.

Al pié de una montaña, adonde el piadoso pastor acostumbraba conducir su ganado, encontró una ermita abandonada, y junto á ella una pequeña capilla con una bellísima imagen de la santísima Vírgen. Hizo en aquel sitio su mansion ordinaria, y añadiendo á la oracion el ejercicio de las más austeras penitencias, iba haciéndose de cada dia más grato á los ojos del Señor.

Envidioso el demonio de la inocencia de nuestro Santo, apareciósele en figura de pastor y trató de sugerirle ideas que sobresaltaron su humildad y su pureza. Con sólo la invocacion del santo nombre de Maria puso Ramon en precipitada fuga al tentador, que no cesó sin embargo de armarle nuevos lazos para apartarle de sus devotos ejercicios. Favorecido el siervo de Dios con la proteccion de la santísima Vírgen salió victorioso en tan rudos combates, mereciendo que su soberana Reina le enviase un ángel, en figura de un pastorcillo de extraordinaria hermosura, para cuidar del ganado mientras él cumplia con sus devociones.

Otra gracia más singular se dignó concederle su dulcísima Madre, pues le mandó expresamente que dejase la soledad y tomase el hábito de la Orden Mercedaria. Habiendo alcanzado Ramon el permiso de su padre, fué admitido en aquella familia religiosa por su mismo fundador San Pedro Nolasco, y bien pronto se hizo admirar de todos su extraordinario fervor, su desasimienro perfecto, su tiernísima devocion, su ciega obediencia, su excesiva mortificacion y su profunda humildad.

■ Dos ó tres años despues de su profesion fué enviado á las costas de Berbería con el título y facultades de redentor de los cautivos cristianos, y consumido todo el caudal que llevaba en el rescate de muchos de ellos, consiguió la libertad de otros quedándose por esclavo en su lugar. Tratáronle los infieles con inaudita crueldad; pero todos los sufrimientos le parecieron dulces y suavísimos al heróico apóstol que ambicionaba la inmarcesible corona de mártir de la caridad. No contento con consolar á los cautivos en su desgracia, fortalecerlos en la fé y suavizar sus trabajos con la esperanza de la redencion, trabajaba eficazmente en la conversion de los infieles. Despues de ser horriblemente apaleado por haber conferido el santo Bautismo á varios conversos, no dejó por eso de proseguir sus instrucciones. Denunciado de nuevo al Gobernador, mandó éste que le azotasen por todas las calles de la ciudad, y conducido despues á la plaza mayor, se le barrenaron los lábios con un hierro candente, se le pasó por ellos una cadena, y con un candado se le cerró la boca, arrojándole luego en un oscuro y hediondo calabozo, donde permaneció por espacio de ocho meses, hasta que llegó su rescate.

Enamorada su alma del martirio, pidió con vivas instancias á sus superiores que le deixasen en aquel país; pero tuvo que rendirse á la obediencia y aceptar, con la libertad, la púrpura cardenalicia con que quiso honrarle el Pontífice Gregorio IX. Retiróse á su convento de Barcelona, llevando allí una vida la más pobre y mortificada. Habiendo un dia encontrado á un po-

bre transido de frío y desnuda la cabeza, cubrióle con su sombrero por no tener otra cosa que darle, y cuando á la noche siguiente se le apareció la santísima Vírgen y ciñó á su frente una corona de flores, hubo de manifestar el Santo á la excelsa Señora que hubiera preferido una corona de espinas. Agradó tanto al Señor esta preferencia, que le pareció á Ramon que el mismo Jesucristo le ponía en la cabeza una corona semejante á la suya, apretándosela en las sienes y causándole un vivísime dolor.

• Llamado más tarde á Roma por el Sumo Pontífice, sobrecogióle en el camino una maligna calentura que puso término á su vida. No pareciendo el sacerdote que habia de administrarle el santo Viático, tuvo el consuelo de que se lo administrasen los santos Angeles, ó segun algunos autores, el mismo Jesucristo. En fin, rico en virtudes, consumido por los trabajos y penitencias, y colmado de merecimientos, murió en Cardona, á pocas leguas de Barcelona, de camino para Roma el dia 31 de Agosto de 1240, á los treinta y seis años de edad. Luego que espiró, disputáronse la gloria de poseer el precioso tesoro de su cuerpo los habitantes de Cardona, el clero de Barcelona y los religiosos de su Orden, y despues de muchos debates, convinieron todos en que la decision de aquel pleito se habia de poner en manos de la divina Providencia. Encerrado al efecto el santo cuerpo en una caja, fué conducido el precioso depósito por una mula ciega seguida de innumerable gentío, y atravesando montes y campos sin que persona alguna la guiase, quedóse parada al llegar á la ermita ó capilla de

San Nicolás, donde el Santo había recibido tantos favores del cielo por intercesión de la santísima Virgen. Edificóse allí un magnífico convento de la Orden mercedaria, y en su iglesia reposan las reliquias del Santo, honrándolas Dios cada día con nuevos milagros.

### CRÓNICA GENERAL.

Se anuncia como cierto el nombramiento en el próximo Consistorio de seis Cardenales, cuyos nombres son:

Monseñor Laurenzi, Asesor de la Sagrada Congregación de la Inquisición.

Monseñor Merosi-Gori, Secretario de la Congregación Consistorial.

Monseñor Masotti, Secretario de la Sagrada Congregación de Obispos y regulares.

Monseñor Verga, Secretario de la Sagrada Congregación del Concilio.

Monseñor Ganglbauer, Arzobispo de Viena.

Y Rdm. P. Ceferino Gonzalez, Arzobispo de Sevilla, aunque muchos esperan que el capelo para España vaya esta vez á la antigua diócesis Illiberi, cuyo insigne Prelado, el más antiguo de los Rdos. Arzobispos de España, es además, por sus señalados méritos, gloria del Episcopado español.

El Consistorio tendrá lugar á mediados del mes próximo

En el próximo Consistorio de Setiembre serán nombrados nueve Cardenales, en vez de siete, y serán preconizados dos Obispos españoles. El turno para la elevación de Prelados franceses á la púrpura cardenalicia se ha retrasado ya un año, porque la Santa Sede, antes de aceptar las presentaciones del Gobierno francés, exige que

restablezca las asignaciones que ha suprimido á los Príncipes de la Iglesia, sin las cuales no pueden sostener como conviene su alta dignidad.

El día 5 de Diciembre próximo se cumplirá el tercer centenario de la creación canónica de la primera congregación de Maria. A instancias del Rdo. Padre Anderledy, general de los Jesuitas, Leon XIII ha concedido una indulgencia plenaria, que podrán ganar con especiales favores las personas de la Congregación que asistan á lo ménos cinco veces á una novena que deberá preceder á la fiesta, y reciban el día en que se celebre los santos Sacramentos, rogando segun la mente del Sumo Pontífice. Déjase al arbitrio de los Rectores determinar el día, con tal que sea ántes del 5 de Diciembre de 1885, concediéndose á los confesores especialísimas facultades.

Se está edificando, por orden del Ayuntamiento en Roma, una segunda muralla junto á los muros del jardín del Vaticano.

Y luego dicen que Su Santidad no está prisionero.

Un telegrama de la Agencia Havas refiere en estos términos la consumación del atentado contra la Propaganda.

«Cuando se dictó la sentencia del Tribunal de Casación, sólo quedaban sin convertir 500.000 francos de bienes raíces.

«La venta pública empezará uno de estos días.»

El inícuo despojo se ha llevado á ca-

bo á pesar de las protestas de todos los católicos de verdad.

La Sagrada Congregacion de Ritos, especialmente autorizada por Su Santidad, ha comunicado á los Reverendísimos Prelados del mundo católico una ordenacion prescribiendo que en todas las diócesis se celebren, en los días 6, 7 y 8 del próximo Setiembre, solemnes triduos en honor de la Santísima Virgen, como nuevo testimonio de reverencia y filial amor á Nuestra Santísima Madre, en desagravio de las injurias que en estos últimos tiempos le han inferido hombres perdidos y blasfemos.

Queriendo el Padre Santo recompensar los méritos eminentes y el celo apostólico de Mons. Guillermo Massaia, arzobispo de Stanrópolis, ha decidido crearle Cardenal en el próximo Consistorio de Setiembre. Mons. Massaia ha recorrido gran parte del Africa Central.

Los Rdos. Prelados de la provincia eclesiástica de Valencia han dirigido á los fieles de la archidiócesis una notabilísima pastoral, en la que se expone y se protesta de los ataques que es objeto Su Santidad, y de la triste situacion á que se ve reducido el Pontificado.

Dias pasados tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Mateo de Lucena (Sevilla) la solemne ceremonia de recibir el santo sacramento del Bautismo un jóven hebreo.

Muchos católicos de Játiva han pedido al alcalde dé las órdenes oportunas

para que los serenos de la localidad ántes de anunciar la hora por la noche, digan el acostumbrado *Ave Maria Purísima*, tan religioso, tan popular y español, suprimido en tristes dias.

El Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa ha ofrecido al Ayuntamiento de dicha ciudad su palacio para que sirva de asilo á los pobres de la localidad, poniendo tambien á disposicion de estos desgraciados todo cuanto posee; y para el caso de que el cólera invadiera la poblacion, es su voluntad se destine aquél á hospital de coléricos.

Por disposicion del Sr. Gobernador eclesiástico de Cádiz se están haciendo en todas las iglesias de dicha diócesis solemnes rogativas para impetrar del Todopoderoso no aflija á aquella ciudad la terrible enfermedad del cólera.

El Sr. Gobernador eclesiástico de las diócesis de Lugo ha remitido al alc. de Monforte 7.000 reales como limosna para el hospital municipal.

No estando aún terminada la Universidad católica de Deusto, que será dirigida por los Rdos. PP. Jesuitas, y siendo muchas las personas que desean se abra para el próximo mes de Setiembre, tendrá lugar su apertura provisionalmente en Valladolid, en el Colegio de San José, plazuela de Santa Cruz, cuyo director se encarga de facilitar todos los datos que se le pidan.

El Rdo. Arzobispo de Aix, acompañado de su Vicario, visita diariamente las casas de los coléricos, eligiendo con preferencia las de los más pobres.



El Ilmo. Sr. Obispo de Segovia, en su constante deseo de facilitar los estudios á los jóvenes de aquella diócesis que se sientan con vocacion á los estudios y estado eclesiástico, ha resuelto conceder doce medias becas en aquel Seminario.

Se halla convocada á oposicion la canongía de Penitenciario, vacante en la santa iglesia catedral de Tortosa.

En el pueblo de Os (Lérida) se está construyendo un magnífico templo.

Solo en dos meses se ha establecido la Cofradía del Smo. Rosario en veinte pueblos de la diócesis de Salamanca.

El 8 de Junio pasado fué abierta, por orden del Sr. Gobernador de la provincia, la iglesia de San Francisco de Pontevedra, cerrada al culto por espacio de un año. En este templo espacioso y muy antiguo predicó el Beato Fray Juan de Navarrete, cuyas reliquias se conservaron en dicha iglesia hasta la exclaustacion. Sobre estas reliquias recobró milagrosamente la salud San Francisco Blanco, uno de los gloriosos mártires del Japon canonizados por el inmortal Pio IX.

La V. O. T. de Penitencia de la misma ciudad, correspondiendo á los vivísimos deseos de Su Santidad Leon XIII, se halla en un período de reorganizacion y prosperidad; el 2 de Agosto, dia del Jubileo de la Porciúncula, recibieron el santo hábito de la Orden diez y siete postulantes, un párroco y un sacerdote, siendo tanto el fervor que esto han despertado en los fieles que otros muchos se han apresurado á pedirlo.

Con el fin de implorar del Todopoderoso que desaparezca la epidemia que sufren los franceses, y que conserve la salud en nuestra nacion, se ha ordenado por circular del cardenal arzobispo de Zaragoza Sr. Benavides, lo siguiente:

Que mientras duren las circunstancias actuales se cante todos los domingos y dias festivos en todas las iglesias y conventos de la archidiócesis la letanía de los Santos despues de la misa mayor, rezándose además diariamente en el rosario de la noche tres Ave Marias.

La marquesa de Bois Hebert, impulsada por el generoso sentimiento de la caridad cristiana, ha abandonado su elegante residencia de París y ha ido á Marsella á asistir á los enfermos del cólera.

En Vercelli se ha levantado recientemente una estatua en honor del religioso Juan Gerson, autor existimado del incomparable libro titulado *La imitacion de Cristo*.

A expensas de algunos católicos vizcainos se ha mejorado y embellecido el santuario de Ntra. Sra. de Begoña,

Ha llegado á Madrid el Emmo. Sr. Cardenal Moreno de regreso de los baños.

El Exmo. Sr. Obispo de Lérida ha dirigido una alocucion al clero y fieles de su diócesis excitándoles, á ejemplo de los Prelados de Zaragoza y Valencia, á rogar á Dios con doble fervor por el alivio de la tristísima situacion en que el revolucionario Gobierno del rey Humberto, ha colocado al Romano Pontífice.

En el vapor *Reina Mercedes* han salido estos días del puerto de Barcelona, con destino á las islas Filipinas, diez y siete religiosos de la Orden de ermitaños de San Agustín, procedentes de los colegios de la Vid, Villadolid y Gracia.

El Exmo. Sr. Obispo de la Seo de Urgel ha condenado la lectura de los periódicos *El Motin*, *El Evangelista*, *El Clarin* y *Las Dominicales del libre pensamiento*.

Van á establecerse en Chelva cuatro religiosos franciscanos pertenecientes á la comunidad existente en Priego.

Interinamente habilitarán para el culto la ermita llamada de la Santa Cruz, y la comunidad ocupará una casa inmediata á aquélla. á cuyo efecto se están haciendo las obras necesarias con el dinero obtenido en una cuestacion pública y el auxilio gratuito de braceros que se prestan gustosos á ello.

#### MEDIO DE COMBATIR EFICAZMENTE LA FRANCMASONERIA.

Se lee en *L' Univers*:

«Muchos católicos deseosos de obedecer á la voz de Su Santidad el Papa Leon XIII, querrían luchar contra la francmasonería; pero no conocen el medio de poderlo hacer.

»Permítasenos señalar un procedimiento muy sencillo y al alcance de todos, el cual ha de dar sin duda alguna maravillosos resultados.

»He aquí en qué consiste: averiguar si las personas de que nos servimos, ya en el comercio, ya en la industria, pertenecen á las logias, y apartándonos de los que sean francmasones, sirviéndonos en todo de los católicos.

«Como la mayor parte de los francmasones lo son por el interés material, el hecho de dejar de acudir á ellos es atacar de frente el principal móvil de las filiaciones masónicas, tan numerosas en la industria y el comercio. —COMTE IVERT, Secretario de la Sociedad de propietarios cristianos.»

El Rdo. Padre General de los cartujos ha enviado al Prelado de Marsella la suma de cinco mil francos para las víctimas de la epidemia.

La recaudacion anual para el Dinero de San Pedro verificada últimamente por el Emmo. Cardenal Arzobispo de Dublin (Irlanda) ha ascendido á 50.000 francos.

El municipio de Morella (Méjico) se propone levantar un monumento á la memoria de Fray Antonio de San Miguel, á cuya munificencia debe la ciudad un grandioso acueducto y la hermosa calzada de Guadalupe.

Los trabajos de la iglesia que se construye en París al Sagrado Corazon de Jesús, siguen con gran actividad. En el mes anterior la suscripcion ha ascendido á 17.255 francos, siendo el total de lo recaudado 14.318.631 francos 80 céntimos.

#### CRÓNICA LOCAL.

Con motivo de conmemorarse en el presente año, por más que de fijo no conste cuál sea, el décimo nono aniversario secular del Nacimiento de Nuestra Santísima Madre la Bienaventurada siempre Virgen María, y respondiendo á los vivísimos deseos de

innumerables Prelados, Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII se ha dignado disponer se celebre el Nacimiento de la preciosa Niña de Nazaret con romerías á los Santuarios más célebres, y solemnes Trídúos en las principales iglesias.

En su consecuencia, en los dias 6, 7 8 del próximo Setiembre se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora del Toro un solemne Trídúo, que consistirá en Misa mayor solemne todos los dias; predicando los dos primeros el propio Sr. Cústos, y el tercero, el Reverendo Sr. Anglada, Ecónomo de San Francisco; seguirá el rezo del Santo Rosario, terminado el cual se cantarán con acompañamiento de armonium tres Ave Marías, la Letanía Lauretana y la Salve.

En la imposibilidad de efectuarse con tan plausible motivo, una cuarta peregrinacion general á la sagrada cumbre, desde la que Nuestra Señora del Toro tiende su manto protector sobre los menorquines todos, esperamos sean numerosas las romerías parciales, por agrupaciones de dos ó más familias, como indica, encareciendo su importancia, nuestro bondadoso Prelado, en su notable Circular de 5 de Agosto; mayormente si se atiende á que por cada visita que se haga á las iglesias en que se celebre el Trídúo, se pueden ganar *siete años y siete cuarentenas de perdon*, y los que asistan los tres dias, confesando y comulgando, con tal que rueguen durante el Trídúo por la intencion del Padre Santo, *una indulgencia plenaria* aplicable á las almas del Purgatorio.

Tambien se celebrará el solemne Trídúo, con exposicion de Su Divina Majestad, en la parroquial iglesia de Sta. María; pudiendo los fieles ganar en ella las predichas indulgencias.

Esta Parroquia en union de las del Cármen y San Francisco dedicará asimismo otra funcion solemne con exposicion de Jesus Sacramentado, todo en conmemoracion del feliz Natalicio de la Bienaventurada siempre Virgen María,

Véanse los cultos en la seccion correspondiente.

Ayer debió pasar el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis al pueblo de Ferrerías, para presenciar la conclusion del campanario de aquella iglesia parroquial y colocacion de estátuas en el mismo.

Esta mejora, lo mismo que la que publicamos en nuestro número anterior referente al campanario y estátuas de la parroquia del pueblo de San Luis, son debidas, en gran parte, á la munificencia inagotable de nuestro caritativo Prelado; quien, no contento con promover y apoyar toda clase de obras que redunden en mayor gloria de Dios, y llevado del santo desprendimiento que le caracteriza, contribuye á costearlas con su peculio particular, haciéndose cada dia más acreedor al respetuoso cariño y profunda gratitud de sus diocesanos.

Con asistencia de algunos reverendos Sres. Sacerdotes de esta poblacion se celebró el lunes último, en el cercano pueblo de San Luis, la fiesta de su Santo Patron y Titular de aquella Parroquia. Al anochecer del dia anterior

habian tenido lugar las acostumbradas solemnes Completas de preparacion; cantándose el dia de la fiesta una Misa mayor solemne con ministros y acompañamiento de armonium, en la que publicó las glorias del Santo el reverendo Sr. D. Narciso Panedas. Por la tarde se cantaron solemnes vísperas.

—  
A los 27 de los corrientes, y á la temprana edad de 20 años ha fallecido en esta poblacion la señorita doña Josefa del Todo y Rico.

Acompañamos á sus señores padres D. Enrique del Todo y Pont, Juez de Instruccion de este Partido, y doña Isabel Rico y Gil, lo mismo que á toda su familia, en el natural sentimiento que les habrá producido tan sensible pérdida; y al mismo tiempo que encomendamos al Señor el alma de la finada, rogámosle se sirva infundir cristiana resignacion y santa conformidad con sus incrustables designios á los piadosos padres, y hermanos de la que, piadosamente pensando, ha pasado á mejor vida.

—  
Celebramos que *en el mismo asunto, el mismo dia y casi á la misma hora*, se le ocurriera á *El Bien Público* la misma idea que á EL SEMANARIO respecto al edicto de la alcaldía de esta ciudad, en virtud del cual las vendedoras de verduras ocuparon el ángulo Sur Este del exclaustro del Carmen. Esta coincidencia en el juicio de dicho edicto, no tiene nada de extraño ni asombroso; otras mayores han ocurrido, precisamente en sábado tambien, entre ambos periódicos, á pesar de ser ambos más opuestos que los dos polos de la

tierra.

Sentimos que la coincidencia no haya sido completa, y que *El Bien Público*, comentando las consecuencias inmediatas del edicto, se concretara á defender á las verduleras y las hortalizas, olvidándose por completo de la iglesia que ha sido la única verdadera víctima del edicto y lo único que hemos defendido nosotros. Pero tampoco es esto extraño: antes bien es cosa muy natural que cada uno defienda lo que más ama.

—  
Con el presente número damos fin al tercer año de esta publicacion; en la semana próxima, Dios mediante, repartiremos á nuestros suscritores el correspondiente índice de materias contenidas en este tercer tomo.

—  
Hemos recibido un ejemplar de las Cartas de San Francisco Javier, obra que acaba de publicar la cada vez más interesante Biblioteca Económica, conocida con el nombre de *La Verdadera Ciencia Española*.

En estas Cartas encontrarán todos sus devotos un retrato vivo del espíritu y santidad de San Francisco Javier, de sus trabajos y sudores, de sus peregrinaciones, de su abrasado celo de la salvacion de las almas; y por abreviar una pintura perfectísima de todas sus virtudes.

Recomendamos una vez más, bien persuadidos de su excelencia, la mencionada Biblioteca Económica.

—  
A última hora hemos sabido con profundo dolor de nuestra alma, que ante yer falleció repentinamente en Madrid el Emmo. y Rmo. Cardenal Moreno, Arzobispo de Toledo.

De todo corazon deseamos no se confirme tan sensible pérdida, que priva á la iglesia de España de uno de sus más ilustres Purpurados.

En la parroquial iglesia de Sta. María, mañana á la Misa mayor, el Santo Evangelio predicado. Por la tarde, luego de vísperas y completas exposicion de S. D. M. por ser quinto domingo de mes, y luego se terminará el devoto Novenario en honor de San Roque, abogado contra las epidemias.

En las parroquias de Ntra. Sra. del Cármen y San Francisco de Asís, Homilia sobre el propio Evangelio á la Misa mayor; y por la tarde vísperas y santísimo Rosario.

Tambien se reza el Sto. Rosario por la tarde en las iglesias de Concepcionistas, Concepcion, Sta. Eulalia y Gracia.

El Señor está expuesto todas las tar-

des de seis y media á ocho y media, lunes en las Concepcionistas, martes en el Cármen, miércoles en Sta. Eulalia, juéves en Sta. María, viérnes en San Francisco y sábado en la Concepcion.

Viérnes la Comunion Reparadora se practicará en Sta. María: por la mañana Misa y comunión y á la noche el Señor de manifiesto con los propios cultos: en el Cármen por la mañana Misa comunión y Trisagio.

Los dias 6, 7, y 8 del próximo Setiembre tendrá lugar en el Santuario del Monte Toro el solemne Tríduo que detallamos en el primer suelto local.

